

## **DECLARACIONES DE MIGUEL ENRIQUEZ A LA REVISTA "CHILE HOY" SOBRE EL DESABASTECIMIENTO Y EL MERCADO NEGRO.**

*8 enero 1973.*

En este reducido espacio, sólo alcanzaremos a ver algunos aspectos. Actualmente el pueblo sufre las alzas de precios y un agudo desabastecimiento, cuestiones éstas que se han agravado por la extensión del acaparamiento, la especulación, el mercado negro y las colas. Esconder o diluir estos problemas no ayuda en nada a resolverlos. Para las dueñas de casas que no tienen altos ingresos, ni grandes refrigeradores que les permitan comprar en gran cantidad de alimentos de una sola vez, o que no tienen autos para recorrer el comercio, o que no cuentan con empleadas domésticas que les hagan las colas, el problema se torna dramático.

Las causas fundamentales están en el cerco imperialista que nos niega los créditos para importar alimentos, en la deformación de nuestro desarrollo económico por las clases dominantes que impide al país producir los alimentos que el pueblo necesita, en la baja del precio del cobre, en el sabotaje patronal a la producción en el campo y en la industria, en el impulso que la gran burguesía hoy da al mercado negro y la especulación, etc. Pero sólo explicar así el problema no permite formular una política que al menos intente resolver estas cuestiones (que, en lo fundamental, es imposible en el marco del sistema capitalista); y además de esta forma se esconde la cuota de responsabilidad que tienen los sectores reformistas del gobierno que impusieron sus vacilaciones en la política económica.

De esta manera se expropió sólo un sector de la gran burguesía agraria, de forma tal que ésta se quedó con la mejor tierra y con la maquinaria (y que a pesar de eso sabotea la producción), y así el área reformada ha tenido una baja productividad. En la industria se expropió sólo a un sector de la gran burguesía industrial y de esta manera el extenso sector restante, con el aumento de la producción industrial de 1971 y parte de 1972, acumuló un mayor excedente, que no invirtió, y así no aumentó la capacidad productiva del país; sino que primero lanzó ese excedente a competir en el consumo con las capas de más bajos ingresos, y hoy lo multiplica a través del acaparamiento, la especulación y el mercado negro. No se expropió tampoco a la gran burguesía comercial, manteniendo así la clase dominante el control sobre gran parte de la distribución de alimentos, etc. La inescrupulosidad de las clases dominantes y las vacilaciones de los reformistas hoy las paga el pueblo en sus ingresos, en las colas, en las dificultades que sufre para alimentarse.

Sólo alcanzaremos a ver las tareas en general: suspender el pago de la deuda externa a los norteamericanos; luchar por la expropiación de toda la gran burguesía industrial, agraria y comercial y el control obrero sobre la mediana y pequeña empresa. Organizar comisiones de abastecimiento en los Comandos Comunales, desde aquí incorporar a todo el pueblo, con la clase obrera a la cabeza, a las tareas de democratización del consumo, incluyendo si es posible al pequeño comerciante, conectar estas comisiones con las grandes distribuidoras,

control y fiscalización del comercio por las JAP, las Juntas de Vecinos o comités por manzana; combatir el acaparamiento, la especulación y el mercado negro. Exigir del gobierno la definición de una canasta de consumo popular sobre la base de la existencia y producción de artículos especiales que permita una distribución igualitaria y equitativa; levantar por ahora una canasta popular provisoria. Movilizar al conjunto del pueblo para resolver en lo posible sus problemas inmediatos, para denunciar y combatir a la gran burguesía, responsable de esta situación y de su agravamiento, y para exigir del gobierno la adopción de un programa económico revolucionario y de emergencia.

\* *Transcrito de DOCUMENTOS INTERNOS 2-a. 1973. Págs. 145-6.*



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME: <http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

